

Lundi 3 octobre 2016

Présents : Pascal Bouchet, Gilles Carré, Sylvie Decourcelle, Cathy Descat, Catherine Gauthier, Laurence Gérard, Aurélie Legros, Didier Mazens, Natacha Pilet et Abel Rospide

Excusés : Thomas Angel, Jocelyne Gameiro.

1. Informations diverses

Le président ouvre la séance en communiquant quelques informations :

- **Forum des associations :**

- beaucoup de monde a visité notre stand (environ 35 contacts) sûrement dû à l'effet JO. Le succès se vérifie sur les inscriptions avec des équipes engagées dans toutes les catégories garçons et filles (sauf en -11 où mixte à majorité garçons), avec 3 équipes en -13M.
- On notera aussi l'adaptabilité du club qui a su réaménager les horaires du mercredi en reculant d'une heure la séance de l'école de Hand pour répondre à une demande et, du coup, accueille aujourd'hui 15 inscrits.
- Pour l'année prochaine, il faudra penser à une meilleure organisation de cette journée en achalandant notre stand de photos d'équipes, photos de matches, d'affiches, en ayant les données précises des catégories d'âge/entraîneurs, en montrant les tenues du club, en fournissant des fiches d'inscription et des étiquettes de notre site Internet (prévoir un nombre conséquent). En résumé nous devons nous efforcer de donner une véritable signature visuelle du Villiers EC Handball.

- **Collèges Les Prunais et P&M. Curie :**

- Gilles et Didier ont rencontré Mme Rosario, la nouvelle principale du collège des Prunais, qui souhaite poursuivre la collaboration en place. Le bilan sur les classes handball est de 23 élèves en 6ème et 26 en 5ème. Même si un grand nombre a intégré notre club il faut continuer notre effort sur les 6èmes.
- Concernant les AS : sur 91 adhérents des Prunais et 40 de Pierre et Marie Curie, 36 sont licenciés au club dont 23 Jeunes Arbitres.

- **Réunion avec la mairie le 10 Octobre 2016 au sujet du plan Vigipirate.** Quelles règles devons-nous appliquer? quelles conséquences sur l'organisation des événements sportifs ?

- **Le 13/10, D.Mazens y a participé : les manifestations récurrentes comme les matchs tous les week-ends ne sont pas concernés par les dispositifs spécifiques réservés aux événements exceptionnels ouverts à un public majoritairement extérieur à l'association** (établir un fiche sécurité 3 mois avant les événements, limiter le nombre d'entrées (1 si possible) avec surveillance par 2 personnes, demande d'ouverture de sacs et interdiction de pénétrer si refus, possibilité de se faire prêter des détecteurs)

- La Ligue LIFE nous a établi un avoir relatif à la rétrocession des licences événementielles (50 c€ par licence x 444). Celles qui seront transformées en licences compétitives auront une réduction de 5€.

- **Photos des équipes et individuelles pour notre site internet à réaliser dans les plus brefs délais**

- Le nouveau minibus a été livré mais est actuellement en réparation (problème antipollution résolu le 7/10). Le 1^{er} minibus sera révisé et passera au contrôle technique (4 ans) le 10/10. Suite à question, le Président rappelle la règle votée antérieurement : dans le cas où il n'y a qu'une équipe nationale jouant à l'extérieur, celle-ci peut utiliser les 2 minibus.

- Le Président invite également chacun des membres du CA à se renseigner régulièrement via le site Internet sur les matches du week-end à venir (x2) pour s'inscrire à la table de marque/buvette. Le calendrier y est actualisé chaque jour.
- Laurence nous rappelle qu'il est interdit de se garer sur les trottoirs aux abords du gymnase sous peine d'une contravention de 135€.

Gilles enchaîne sur l'École d'arbitrage :

- **Pour développer et pérenniser notre école, deux idées fortes :**
 - appeler à une participation plus active d'un certain nombre de jeunes arbitres confirmés. Maxence et Saïd ont déjà commencé la semaine dernière comme suiveurs. Mohamed et Thomas interviendront épisodiquement.
 - S'appuyer sur le temps de travail au sein des AS des collègues
- **La formation théorique sera assurée par Gilles pour la formation des débutants** dans le cadre de l'AS des Prunais **et Rémy s'occupera du perfectionnement** (les mercredis après-midi et le mardi soir). Pour le collège Pierre et Marie Curie une organisation est en cours de réflexion.
- **Les 38 arbitres licenciés au club se composent** de 3 adultes, 4 arbitres régionaux, 8 juges arbitres départementaux, 10 JA club et 13 JA débutants.

L'ambition est de continuer à former des Jeunes Arbitres FFHB et Jeunes officiels UNSS et de donner à ces jeunes plus de temps pour la pratique de l'arbitrage. Gilles apporte beaucoup de motivation à développer et pérenniser cette école déjà méritante.

Une discussion s'engage sur les perspectives de l'école d'arbitrage attendu l'énorme potentiel en qualité et nombre. À commencer par l'espoir des 4 binômes féminins dont il faudrait assurer la régularité et la motivation (points faibles constatés chez les jeunes filles). Il est proposé à Aurélie de participer à leur formation (contact à suivre avec Gilles pour établir un planning de quelques mercredis après-midis).

Ne perdons pas de vue les changements à venir dans les collèges, véritables viviers pour le club, comme le futur départ en retraite de M.Labrousse des Prunais, acteur incontournable de la collaboration AS/VEC, qui pourraient impacter les adhésions à notre club. Gilles nous interroge sur ces projections afin de réfléchir sur les stratégies à mettre en place auprès des collègues (être force de propositions sur les aménagements d'emploi du temps et des sites sportifs pour les classes sportives, sur la mobilisation des professeurs d'EPS...). Gilles nous rappelle que « tout part d'un projet plus soutenu du collègue ».

2. Lettre d'information / Newsletter n°1 :

La 1ère Newsletter a été envoyée le 23/9 à 243 adresses mail (travail de Lucas accompagné du Président). Après 2 semaines, on constate les statistiques suivantes :

- 55% = taux d'ouverture de la news (325 ouvertures pour 118 ouvriers),
- 18% = taux de clic (63 clics au total dont 38 clic uniques)
- 25 mauvaises adresses ou refus de transmissions
- 5 désinscriptions

Ce premier bilan nous amène à réfléchir sur la manière d'améliorer la communication à un plus grand nombre. Pour l'instant la lettre est mensuelle et concerne essentiellement la communication interne au club. **Il est prévu d'élargir cette communication auprès des élus, des commerçants, des partenaires afin de les faire venir aux matches. Il est aussi proposé d'y inclure des jeux concours (lots = produits Club).**

3. Actions externes du club :

Lucas a assuré une animation handball le 2 Octobre dernier dans le cadre de la journée municipale « sport et famille ». Malheureusement les conditions atmosphériques ont contribué à un absentéisme très important et l'échec de cette manifestation.

Également la commission de jumelage nous a demandé d'organiser une animation les 24 et 25 octobre prochains au gymnase Jean Macé (après-midis). Cela sera assuré par Adrien et Lucas et la participation de joueurs et joueuses du club qui feront découvrir la pratique du handball à environ 25 jeunes allemands de la commune de Friedberg (entre 13 et 16 ans).

Comme d'habitude, Adrien et Lucas animeront une semaine d'initiation gratuite au handball destinée aux jeunes de 7 à 11 ans durant les vacances scolaires de la Toussaint : du 24 au 28 Octobre 2016 de 10 à 12h.

4. Aménagement du club-house :

Nous entamons le sujet du club house. Le grand projet est de le réaménager en apportant du neuf afin d'en faire un espace plus convivial à tous et ergonomique à nos dirigeants, entraîneurs et employés.

D'ores et déjà nous disposons d'un nouveau réfrigérateur. Nous nous débarrasserons du plus petit (celui des séniors filles). Un système de cadenas est à l'étude.

Laurence se propose pour trier les dossiers administratifs et organiser l'archivage (se renseigner sur le délai légal pour les fiches de paie).

L'aménagement du club house nécessitera de prévoir des armoires pour stocker l'administratif, le matériel, les équipements, les produits de la boutique... Prévoir aussi de se débarrasser des objets et meubles vétustes (canapé, étagères,...), l'aménagement d'un bureau pour Adrien et un pour Lucas, le rangement du coin buvette etc... Le sujet est ouvert aux suggestions des uns et des autres mais aucune proposition concrète n'est arrêtée. Aussi une commission d'aménagement (Laurence, Didier, Natacha, Pascal, Adrien et Cathy) se réunira le mercredi 12 Octobre 2016 (18H) afin d'apporter des solutions concrètes à la mise en place de ce projet.

Toujours dans un souci d'améliorer la convivialité, l'idée d'un fléchage de la BUVETTE dans le hall et d'appeler la participation des parents (licences dirigeantes fournies) permettraient l'ouverture permanente de la buvette au cours des matches.

5. Boutique du club :

Sans attendre le réaménagement et malgré la difficulté de stockage, nous décidons de lancer la boutique du club. Avant de décliner les articles mis en vente et leur prix, le président nous informe des craquages survenus sur les 106 premiers maillots reçus... mais l'équipementier refait la totalité du stock. Et 120 autres maillots devraient nous parvenir sous huitaine.

Il est proposé et décidé de mettre à disposition des licenciés les produits suivants (avec marquage club) :

Produits	prix d'achat	prix de vente	
Serviettes de bain 140x70	14€	15€	
Sweat à capuche	14€	25€	coupe H ou F
Sac de sport	15€	20€	
Survêtement Kempa Bleu	45€	50€	coupe H ou F
Poignets	2,50€	3€	
Chaussettes	1 paire	4€	4 Paires 15€
Ballon kempa	14,90€	16€	
Sac à ballon	5€	5€	
Polo KEMPA	19€	25€	coupe H ou F

Et pour compléter nous proposons une série de Packs :

Pack S (sac + sweat + serviette)	43€	45€
Pack M (sac + survêtement + 2p chaussettes)	68€	70€
Pack L (sac + sweat + ballon + sac ballon + 4p chaussettes + poignet)	67,50€	75€
Pack XL (sac + sweat + survêtement + serviette + poignet + 1p chaussettes)	94€	100€

Le club prendra à sa charge l'équipement d'un polo Kempa pour les entraîneurs, arbitres formateur/suiveurs et dirigeants.

Une première commande de ces équipements sera lancée très prochainement, qui permettra de stocker une vingtaine de chaque produit pour lancer la Boutique Club.

PROCHAINE RÉUNION LE LUNDI 31 OCTOBRE À 20H15

C. DESCAT
Secrétaire

D. MAZENS
Président